

# かめっ子 元氣号

発行: 神奈川区地域子育て支援拠点かなーちえ

〒221-0044 横浜市神奈川区東神奈川1-29 東部療育ビル3階  
TEL/FAX 045-441-3901 URL <https://kana-chie.com>

第66号

2022年11月発行

つながりは生きる力

カサコソと落ち葉を踏んで歩く  
どんぐり拾いをした公園にも  
冬本番の気配を感じます。

ついこの間、七五三の

可愛い着物姿の子ども達を

見かけたと思ったら、

はやばやとまちは

クリスマスカラーに移りました。

今回の元氣号は

なんと！三年ぶりに開催された

方面別交流会の様子を中心に

お届けします。

久々に多くの支え手さんと

顔と顔を合わせて

お話することで、

様々な思いが胸に響き、

かめっ子愛にあふれた皆さん同士

たくさんさんの元気を

互いに注入し合う

時間になりました。

直に会うことの威力を実感です！

「まちの子育て・子育てを見守って

応援したい！」に

「つながりは生きる力」という

言葉が加わって、

かめっ子事業の根っこは

今も力強く広がり続けています。



会場が移転しました～

子どもが自由に  
シールを貼れる  
手作り参加カード



タウンニュースでも紹介されましたが…

六角橋地区民生委員・児童委員協議会と六角橋地域

ケアプラザが中心となって、「子育て情報 MAP」

が制作され、配布中です。

このMAPを手にするだけで、子育ての悩みを軽減したり、  
若い世代の人たちが地域に参加するきっかけになること  
を期待して作られたそうです。

六角橋地区の3か所のかめっ子

六角橋公園プール集会所・コンフォール

北原・ろかはまっ子プラザも掲載されています。

神北地区は、上麻生線を隔てた斎北会館(斎藤分町12-1)  
へ移転して、かめっ子を再開しています。以前から利用している  
親子も一緒に移動♪同じ地域に住む者同士、支え手さんと  
親子との“信頼”の繋がりを感じずにはいられません。

この日、なかなか場所に馴染みずにいる子どもに、支え手さん  
たちが、温かいまなざしで、声をかけていました。そんな様子に、  
ちょっと先輩利用者さんから、「自分の子どもにも同じような  
時期があったことを思い出して、応援したくなった」とのお話♪  
子どもたちに声をかけ合い、みんなが“子育てのサポーター”  
だと実感した出来事でした。



保育園や公園の他に、育児相談ができる・オムツ替えができる・授乳室・ミルクのお湯の  
提供の場所が、分かりやすく  
掲載されています。

六角橋地区  
子育て情報  
MAP



六角橋地区子育て情報MAP  
プロジェクト

六角橋地区民生委員・児童委員協議会  
六角橋地区社会福祉協議会  
六角橋地区ケアプラザ  
神奈川区六角橋地域ケアプラザ



六角橋地区  
子育て情報MAP

## かめっ子20周年記念動画を みんなで観たい！語り合いたい！ &かめっ子支え手アンケートから見えてきたことのお話

### 片倉三枚地域ケアフラッグ

- ・他会場の支え手さんと話すことで、プログラムの有無など、運営の仕方がそれぞれだと知るよい機会になりました。
- ・「コロナ禍のデメリットの部分だけでなく、自分がかめっ子で大事にしていることを、より深く考えることができました」という前向きな意見が出ました。
- ・かめっ子がもたらす、人の繋がり大切さと強さを改めて皆で話し合う時間になりました。



### 六角橋地域ケアフラッグ

- ・「参加人数が0や1など、少ないと落ち込む」という意見に、「人が少ない時は、支え手同士のおしゃべりでもいい、支え手が楽しんでやっていることが大事」「場が開き続けているだけでいい」と、他の参加者からの声がありました。
- ・20周年のかめっ子動画を、初めて見る人も多く、動画を見ることで、かめっ子が47会場ある神奈川区の良さが共有でき、地域への愛着も再確認した交流会になりました。



### かなーちえ

- ・コロナで中止を経て再開した会場や、現在お休み中の会場など、いろいろな立場の支え手が集まり、和やかにトークが進みました。
- ・土曜日開催のかめっ子は、1歳以上の子や父親の利用も多く、遠方からも遊びに来るそう。
- ・かめっ子は「支え手」「親子」「地域」みんなにとって良い、三方よし♪支え手も元気になれる、とグループで話がありました。



- ・やはり、顔を見てお話できる幸せでいっぱいです。
- ・若い方(学生)の感想を聞くことができ、励みになりました。
- ・コロナで、みんな集まることに飢えている。
- ・かめっ子20周年!おめでとうございます!ふれあう大切さが身に沁みます。
- ・近くで開催されているかめっ子の支え手さんたちのお話が聞けて良かったです。ママたちに紹介したいと思いました。

- ・少人数でできる交流会、会議を、少しずつ計画してほしいです。
- ・支え手さんが皆さん明るく、それぞれ楽しんで活動されていて、この活動によって、逆に私たちが支えられているように感じられた。
- ・コロナ禍で足踏み状態ですが、皆で話し合い、再開に向けて努力していきたい。



昨年度、支え手の皆さんにアンケートのご協力をいただきました。その中で「コロナ禍で他のかめっ子さんはどうしているのかな?」という声が複数あり、会場を分散することで、人数制限ができれば、開催できるのでは…と3年ぶりに、対面での「方面別交流会」を開催することができました。お声かけすると、ほとんどのかめっ子さんから、「参加!」のご連絡があり、久しぶりにお会いする方もたくさんいて、嬉しい限りでした♪  
各会場の様子や声を集めてみました。

### 菅田地域ケアフラザ

グループトークでは、「手伝います!と言ってもらえるかめっ子にしたい」という声がありました。他のかめっ子の様子や工夫を聞いて、運営のアイデアが浮かんだようです。コロナの影響で開催を悩んだり、中止になったり、それぞれの会場の悩みや立ち位置を知り、意見を重ねていくことで、活動のヒントを得た交流会になりました。対面で話す良さを、再確認できました。



### 神之木地域ケアフラザ

外遊びはすぐに再開できたが、室内は広さの問題や、コロナへの不安などがあり、難しく、参加者がゼロの時もあったとのこと。長く活動を続けている人が多く、町で声をかけ合えるのがうれしいと話が出ました。長く続ける秘訣は、支え手同士のつながりと、子どもの成長を一緒に見守れることの楽しみ。ボランティア保険の情報など、ボランティアスタッフを受け入れる際に、安心できる情報交換ができました。



### かなーちえサテライト

コロナ禍でいろいろな場の閉鎖がある中、開催しているかめっ子からは「家族以外と話せてよかった」「聞いていてうれしい」という声をもらったという話がありました。運営上の悩みなど話す内に、あっという間に時間が過ぎました。「思いを同じくする人たちとは、前からの知り合いのように話せますね」という言葉が印象的でした。

### 参加した実習中の学生からもひと言

かめっ子は温かい雰囲気でもとても大事な活動。かめっ子の支え手の人たちが、親たちのサポートになっているからこそ、後々は自分も恩返しをしたいという気持ちに変わり、地域が繋がっていくのだと思いました。世代を超えたつながりが大切だと思えました。

## 感想

- ・久しぶりだったので、話ができることで、とても気持ちが楽になった。
- ・私たちが子かめ隊はプログラムも何も無い。でも、それぞれのやり方で良いのだと、再確認しました。
- ・今まで楽しくやってきたことが、地域や子育てに役立っていることがわかり、誇らしくなりました。
- ・皆さんの熱気が伝わり、長く携わりたいと思いました。
- ・話を始めると、あっという間でした。もう少し時間があると良いな。

- ・民生さんの大変さを知りました。
- ・かめっ子はボランティアなので、もう少し楽しめてきたらいいのになあと思いました。
- ・自治会、理事会など、いろいろな会議に出っていますが、子どもに関わるお話の会は本当にいいですね。勉強になるし、穏やかな気持ちになります。
- ・他地域のかめっ子の実情を聞いて、とても参考になりました。皆、同じような状況で悩んでいるのだと、安心できる点もありました。



中学校×校区の主任児童委員×かめっ子×乳幼児の親子×かな一ちえ  
中学生と親子のふれあい体験授業



親子と1時間交流した後は、「命の話」を皆で聴きました。  
中学生・親御さん  
双方からの質問タイムは、本音も飛び出し…それもこの時間の魅力です♪

◇コロナ禍でも、地域と中学校が知恵と工夫を寄せ合い、(協力親子は事前申し込みにして人数を絞るなど)開催に向けて丁寧に話し合いを続けました。だからこそ、パトンがつながっています。

毎回、2年生全体で、親子の来校を楽しみにしている“ウェルカム”な雰囲気伝わり、親も子も、“初中学校来校”でもリラックスしていました。校長先生は、中学生と親子が対面で同じ空間を共にする意義を実感され、終了後の両者のアンケートを読まれ、涙が出ると話されていました。

中学生が居住している町の主任児童委員さんや、かめっ子の支え手さんと共に、この時間をつくり、皆さんが親子と中学生を繋いでくださることで、“教科書では学べない貴重な体験”が種となって、一人ひとりの胸に飛んでいくことでしょう。

参加した子育て中の皆さんから  
中学生へのメッセージ(抜粋)

- ☺「子どもが苦手」と言っていた生徒がいたけど、その気持ちも大切。子どもを大人の思う型にはめなくて、ありのままを見て、それで好き嫌いが分かってくると良いと思う。
- ☺今日、皆さんと会ってみて、娘が中学生になるのが、楽しみになりました。
- ☺子育ては「工夫」の連続。上手いかわない時もたくさんあるけど、その分、上手いって時が嬉しい♪

…子どもと遊んでくれた中学生への感謝と、普段ふれあう機会が少ない中学生との交流を楽しんだ感想が多かったです。



中学生からの感想(抜粋)

- ※自分は子どもが苦手だったけど、今回一緒に遊んでみて、「子どもは宝だ」と思った。
- ※教科書だけでは学べない、貴重な体験。
- ※「子どもは褒めることが大切」など、保護者の人の想いを聞くことができた。
- ※お母さんたちの凄さを、改めて理解しました。
- ※子育ての機会があれば、実践してみたいです。
- ※授業前は、小さい子との接し方が分からなくて怖かったけど、この授業を通して、関わるのがとても楽しいことが分かりました。

【編集後記】

来年度二十三年目を迎える  
すくすくかめっ子。  
二十周年時に作成した  
かめっ子動画を、  
今回、やっと！  
支え手の皆さんと一緒に  
観ることができました！  
かめっ子事業の誕生から  
継続は力なりのツボ、  
そしてこれからが  
約十分にまとめられている  
ロング編と、  
地域の親子さん向けの  
ショート編、約2分が  
あります。スマホからも  
観ることが出来ます♪  
PR用のカードも  
配布しています。  
拡がれ！かめっ子♡

